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美国神韵国际艺术团在韩国首

尔宇宙艺术中心的最后一场演出，

二月八日下午在久不停歇的掌声、

欢呼中圆满落幕。神韵自一月三十

日在大邱的首演到二月八日在首尔

的压轴，十一场演出获得了巨大的

反响，观看演出的艺术界、文化界

等知名人士纷纷表达对神韵演出的

推崇及赞誉。

韩国男高音歌唱家、诗人李

钟勋先生连续看了两场神韵在首尔

的演出，称赞其“是难得一见的舞

台艺术，非常优秀的演出”，“今

天演出的音乐和舞蹈、影像融为一

体，非常独特。”

世宗大学国乐系教授兼音乐导

演金禹庆先生看过一遍后，五日再

次和夫人一起观看。他激动的说，

这是他平生第一次连看两遍的演

出，“非常精彩！特别是背景影像

跟舞蹈演员衔接的部份真的非常精

彩。每个演员用自己的身体，将自

己领悟到的东西表现出来，使晚会

更加精彩。”

韩国国宝文人协会会长、国宝

出版社代表理事、诗人兼散文家林

洙弘，六日观看神韵演出后，走出

剧场的第一件事就是立即跑去查看

是否还有票，他说：“看了今天的

演出，我找到了被升华的某种真正

的人性的东西。内涵太丰富了。今

天相当深的感动了我。” 平常写

文章驾轻就熟的他表示，“感到无

法用文字来表达神韵的内涵”。

韩国著名舞蹈评论家宋种建

观赏七日下午的神韵演出后，感觉

好象看到了一篇篇的短篇小说，他

称赞“神韵艺术团的内涵很深，值

得我们反思。”“和我们国家的演

出比起来，神韵艺术团的表演更简

练，而且内容客观、透明，内涵很

深。”

韩国全国汉字教育推进总联

合会理事长、明知大学国文教授陈

泰夏，观赏了神韵首尔第四场演出

后惊叹：“他们所跳的舞蹈不是单

纯的舞蹈，而是能够看到精神世

界！”“神韵艺术团不是我们平常

见到的什么一般的舞蹈团、音乐

团，而是名符其实其实的溢满神之

韵味的艺术团，演员的每一举手一

投足都是有生命的节奏。背景和服

饰那真是完美无缺的。”

韩国前电影演员协会会长、元

老级电影演员尹良夏表示，神韵真

是一部了不起的制作，“通过这些

古典舞，我们看到了中国的过去、

现在和未来。太令人震惊了！还有

演员们浑然一体的表演，也让人惊

叹。看到演员们无论是主角还是配

角都在尽最大努力去演好的那种眼

神，我就感觉这真是一部了不起的

制作，我今天看到了一部上乘之

作。”

大国家党中委副委员长金千惠

子看完神韵演出后感叹：“演出太

完美了，简直好到了足以让全世界

都羡慕的程度！”“我的心弦都被

撼动，怦然跳动不已，颤动得不能

再颤动了！这是天国世界吧，再也

没有比这个更美了。” “更希望

世界上所有人的心灵，都象巡回世

界的神韵演出一样美丽。”

神韵艺术团于二月十一日起在

日本上演七场，日本各界纷纷发来

贺辞。日本前首相海部俊树发来贺

电，预祝神韵演出成功，并对神韵

相关人员表示由衷的敬意。海部在

祝词中说，“富于丰富内涵的神韵

艺术表演，以引以为傲的艺术性以

及成果，相信将在近年在全球更广

的范围内展开。”“以悠久的历史

筑成的传统，才是国家独特的传统

文化，除了自己亲身体会外，别无

他法。”

神韵日本首场在东京的演出爆

满，包括日本国宝级艺术家、传统

艺能“能乐”大藏流狂言方传人善

竹十郎，日本演技派名人村田雄浩

等政商界和文化艺术界人士纷纷到

场观看。被日本文部科学大臣认定

为“重要无形文化财产保持者”的

善竹十郎在观看了演出后，感动不

已。他说，“二十一个节目非常完

美的结合在一起。演出非常精彩，

让我感动肺腑，无限的感动。”

善竹十郎说，日本的传统艺

能很多来自中国历史上的雅乐，但

是到现代，中国的传统文化已经消

失殆尽，特别在文化大革命期间被

损毁殆尽。今天看到中国的古典舞

蹈，能够从中感受到正宗的中国传

统艺术的要素，让他份外感慨。

“今天有这样的演出是件难能可贵

的事。” 

神韵国际艺术团在首尔艺术

中心的成功演出，成为韩国艺界

的重大盛事，吸引了许多著名演

艺人员。在《大长今》电视剧中

成功扮演“郑尚宫”一角的演员

吕韵季女士，二月七日观赏神韵

演出后说：“实在是太感人了，

心里的激动不知该怎么说。”

她娓娓叙说观赏神韵演出

后的自我感受：“难以言表，就

象是从地下涌出的泉水，更好象

是在我的灵魂深处蓄藏已久的清

泉，在一点点的涌出。” “无论

是年轻人，还是年长的人，演出

都能引人深思，真希望世界各地

的人都看到这一演出。”

神韵艺术团的精湛演出以及

深蕴内涵的意境让她触动不已，

吕韵季女士说，“太感人了，感

动的让人语噎。这超越了单纯的

舞蹈层次，演出引导人去体悟生

活中的道理。” “旋律非常美

丽，动作也美丽，色彩也美，

故事情节非常丰富，引发你内心

深思。天幕的画面很美，富有诗

情画意。而且让人的心情很舒

畅。” 

现年六十九岁的吕韵季女

士，是韩国著名的实力派老牌影

星，从影三十多年来，一直为广

大观众所喜爱。代表作包括《大

长今》、《黄金马车》、《麻

婆岛》，一生获奖无数，是韩国

国宝级演艺人员。这位资深艺人

表示，神韵演出“不单是用眼睛

看看就够了，要把演出留在脑海

中，留在记忆深处。”

吕韵季特别提到《了解真

相是得救的希望》这个节目，引

发她很多思考。她相当感慨的

说：“我想这个演出，不管是东

方人还是西方人都会喜欢。西方

人看这个作品给他们的感动会更

大。” 

神韵纽约艺术团二月十日

在肯尼迪表演艺术中心拉开了美

国首都华盛顿特区七场演出的序

幕，众多顶级艺术家、政界、军

界、金融界要人等来宾，纷纷赞

叹神韵世界顶级的艺术水准和启

迪心灵的纯正内涵。

曾获得葛莱美奖的世界顶

级小提琴家贝尔先生（Joshua 

Bell）说，演出世界顶级水准，

超乎想象的完美，深具感染力，

而且非常与众不同，独具匠心，

带有强大的、纯正的能量。他推

荐所有人都来观看神韵，并表

示，神韵晚会对观众是至高境界

的享受，对自己的艺术和人生都

有一种深刻的启示意义。这是当

今世界难得的艺术珍品。

贝尔先生用颇具诗意的语言

描述说，音色非常饱满、和谐，

音乐听起来既辉煌壮丽，如天外

之音，颇具震撼力，同时又平和

细腻，如孱孱清泉滋润我心。我

每时每刻都享受着每一个音符的

美妙旋律。他还表示，每一首歌

曲都非常动人，不同凡响，饱含

爱心，感人至深，内涵深远，非

常具有穿透力，能直接触及你的

心灵深处。

华盛顿特区高档时尚生活杂

志Washington Life资深编辑凯文•

彻菲（Kevin Chaffee）表示，晚

会很精彩，他度过了一个非常愉

快、充实的夜晚。彻菲惊叹于神

韵艺术家们的才华，舞蹈中包含

那么多高难度动作和技巧，并且

故事情节很扣人心弦。他同时表

示，从晚会中，可以看到中国人

乐观向上、勤劳勇敢的品质。

科克•勒斯顿是美国最高奉

献基金会的创始人，也是十日晚

神韵演出的赞助商之一。他说，

“（神韵演出）实在是太棒了，

把比我们文明古老十倍的文化，

与西方结合起来，用了多媒体的

形式，非常好！节目传达了很好

的信息，关于希望、生命和自

由，以及了不起的文化。”

美国首都及邻州各级政要

向神韵艺术团颁发褒奖，祝贺演

出成功。民主党全国委员会主

席、维吉尼亚州州长蒂莫西·凯

恩（Timothy M.Kaine）在贺信

中赞赏神韵演员们为保存中华文

化所付出的努力和奉献；马里兰

州长马丁·欧马里（Martin J. 

O'Malley）、副州长和州务卿联

名褒奖神韵；华盛顿特区市议会

主席文森特·葛雷（Vincent C. 

Gray）在褒奖令中赞誉神韵艺术

团聚集了全世界第一流的中国古

典舞舞蹈家、音乐家、声乐家，

“很高兴神韵艺术团能选择肯尼

迪中心作为其盛大文化活动的演

出场地之一。”

韩国艺文精英赶剧场　日本前首相贺神韵

图：世界顶级小提琴家贝尔先生

图：韩国国宝文人协会会长、诗
人、散文家林洙弘

图：“日本人间国宝”善竹十郎感
动不已。

《大长今》“郑尚宫”看神韵：
实在太感人神韵美国首都登场　赞贺连连


